

BOLETÍN SEMANAL

Consultores en Comunicación y Asuntos Públicos

23 DE MAYO DE 2022

KREAB

WORLDWIDE

DÓLAR

\$3.935

-\$ 10,00 -0,25 %

EURO

4.220,05

-\$ 43,50 -1,02 %

PETRÓLEO WTI

US\$ 112,70

US\$ 1,30 +1,17 %

PETRÓLEO BRENT

US\$ 11,98

-US\$ 99,26 -89,23 %

ACTUALIDAD

EL PIB DE COLOMBIA TUVO UN CRECIMIENTO DEL 8,5% EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO

El DANE informó el pasado lunes 16 de mayo, un crecimiento en el PIB del país de un 8.5%, en el primer trimestre del año. Esto posicionó a Colombia como el tercer país con mejor crecimiento de la OCDE. Estas cifras proyectan un crecimiento positivo en la economía del país de un 6%.

El ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo aseguró en entrevista con la FM, que Colombia podría llegar a ser el segundo país con mayor crecimiento a nivel mundial. Sin embargo, hay factores que pueden moderar ese crecimiento, como la inflación y el precio en las tasas.



REINO UNIDO Y COLOMBIA FIRMARÁN TLC

El presidente Iván Duque anunció, tras su visita al Reino Unido, la formalización del Tratado de Libre Comercio (TLC) con este país. El acuerdo se concentro en aspectos como: la protección de datos, infraestructura, energía, agroindustria, ciencias de la vida, servicios financieros, industrias creativas, entre otros.

Además, el gobierno del Reino Unido, resaltó el liderazgo de Colombia en la lucha contra el cambio climático y afirmó que pondrá en marcha una inversión de US\$9,73 millones para 19 proyectos en el país relacionados con el medioambiente. Esta inversión busca contribuir para que el país pueda reducir sus gases de efecto invernadero en un 51% para el 2023.



GRUPO GILINSKI BUSCA ACCEDER AL 32,5% DEL GRUPO EMPRESARIAL ARGOS

El pasado 19 de mayo, la Superintendencia Financiera anunció una nueva Oferta Pública de Adquisición (OPA) por el Grupo Gilinski, para la compra de las acciones del Grupo ARGOS. Esta OPA busca la adquisición mínima de un 26% de acciones y máxima de un 32,5% de esta compañía. Además, “el precio de compra por cada acción del emisor, Grupo ARGOS, será de USD\$4,08”, anunció la Superfinanciera.

En los últimos meses el Grupo Gilinski ha adquirido el 30,8% de Nutresa y un 34,5% del Grupo Sura, una movida económica con la que buscan aumentar su participación al interior del Grupo Empresarial Antioqueño (GEA).

EL CONSUMO DE TABACO LE CUESTA \$17 BILLONES DE PESOS A LA ECONOMÍA DEL PAÍS

Según informó la cartera de salud, el consumo de tabaco en Colombia ha cobrado la vida de más de 30 mil personas al año y ha reportado gastos por \$17 billones de pesos, una cifra alarmante para la salud pública del país.

Adicionalmente, esta práctica genera 5.000 millones de colillas que se convierten en residuos sólidos que contaminan 5 billones de litros de agua. Estas circunstancias encienden las alarmas en el sector salud, haciendo un llamado al gobierno nacional para implementar políticas públicas más fuertes que adviertan sobre el impacto del consumo de tabaco en la salud, la economía y el medioambiente.

Gerson Bermont, director de Promoción y Prevención, advierte que, “necesitamos concentrarnos en esta lucha pues, el consumo del tabaco ha dejado más de 400.000 muertes en los últimos 10 años, lo que significa que es peor que la pandemia del Covid-19”.

TOP 5 DE NOTICIAS ELECTORALES

DISTINTOS ENTES DE SEGURIDAD SE REUNIERON CON FEDERICO GUTIÉRREZ, TRAS SUS DENUNCIAS DE ESPIONAJE

El Ministro del Interior, el Director de la Policía Nacional y el representante de la Unidad Nacional de Protección, se reunieron con el candidato y dieron veracidad de la intromisión de cámaras y micrófonos en la sede administrativa de Federico Gutiérrez.

El director de la Policía, Jorge Luis Vargas anunció en una rueda de prensa que se realizará una indagación para determinar cómo llegaron los dispositivos a la oficina del candidato, adicionalmente a los panfletos firmados por las Águilas Negras que recibió el candidato del Equipo por Colombia.



TENSIONES EN EL CENTRO DE CARA A LA PRIMERA VUELTA

Tras las declaraciones de Alejandro Gaviria en un reportaje para el Financial Times, en el que hablaba de una posible explosión social en Colombia, dijo: “estamos durmiendo en la cima de un volcán, hay mucho malestar, pero podría ser mejor tener una explosión controlada con Petro, que dejar el volcán embotellado. El país está pidiendo cambio”.

Luego de publicado el reportaje, el centro se agitó y vuelve a poner en duda la solidez de la Coalición Centro Esperanza como equipo. Entre las reacciones, se destaca la de Jorge Enrique Robledo, quien señaló a Gaviria de traicionar a Sergio Fajardo y a Luis Gilberto Murillo.



NUEVAS SUSPENSIONES POR PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS

La procuradora Margarita Cabello se pronunció el pasado 20 de mayo anunciando nuevas sanciones, esta vez, para los alcaldes de San Juan de Nepomuceno, del departamento de Bolívar, Wilfrido Alfonso Romero Vergara y Marco Adrián Artunduaga de Timaná, Huila.

Según las declaraciones de la procuradora, ambos funcionarios estarían participando a favor de la campaña del candidato Federico Gutiérrez, por lo que se suspendieron provisionalmente durante tres meses. Además de esto, se conoce la apertura de cinco investigaciones para alcaldes de otros municipios.



JOHN MILTON RODRÍGUEZ MUESTRA SU APOYO A LA LEGALIZACIÓN DEL PORTE DE ARMAS

En una conversación con El Tiempo el pasado jueves 19 de mayo, el candidato mostró su favorabilidad frente al porte de armas, refiriéndose al poco alcance con el que cuentan las entidades de control.

“Hay 400 mil agentes del estado y tenemos 50 millones de colombianos. Tenemos más de 27 estructuras criminales muy peligrosas en Colombia y grupos de delincuencia común que no se pueden ni siquiera contabilizar en las diferentes regiones del país”. Argumentó que, por este motivo, el estado no contaba con la capacidad para garantizar la seguridad de todos los ciudadanos, por lo que consideraba que no se debía negar el derecho a un ciudadano, que, cumpliendo con toda la regulación, a que porte un arma.



EL PARTIDO LIBERAL SE DIVIDE POR EL APOYO A FEDERICO GUTIÉRREZ

Un grupo minoritario de los liberales se ha tornado en contra del presidente del partido, César Gaviria, luego de que anunciara su apoyo al candidato de la derecha. “Si el pueblo colombiano elige a Gustavo Petro como su presidente tenga la grandeza de devolverle las llaves del partido al pueblo, porque usted ya no es nuestro líder y no nos representa”.

Así mismo, otro personaje de la política colombiana como Ernesto Samper, quien abiertamente ha criticado al expresidente Gaviria, le ha pedido que, de no ganar Federico Gutiérrez, renuncie a su jefatura del partido.



NUEVAS ENCUESTAS DE INVAMER Y EL CNC, EN AMBAS PETRO LIDERA Y RODOLFO SE ACERCA A GUTIÉRREZ

Los resultados de ambas encuestas muestran un repunte importante de Rodolfo Hernández, quien se encontraba para finales del mes de abril con una intención de voto del 9,6% para la encuesta del Centro Nacional de Consultoría y en la encuesta INVAMER, con un 13,1%.

El día de ayer, ambas empresas presentaron un nuevo informe en el cual el candidato independiente se consolida llegando a un 19,1% y 20,9%, respectivamente. Por otro lado, el candidato por el Pacto Histórico se mantiene primero en ambas encuestas con un 35,8% y 40,6% respectivamente, lo que muestra que Petro alcanzó su tope. El candidato Federico Gutiérrez cuenta con una intención del 20,8% y el 27,1% y Fajardo se estanca. Su panorama no muestra posibilidades de crecimiento, por el contrario, viene decreciendo desde el mes de marzo, que, tomando únicamente la muestra INVAMER, pasó de 15% a un 6,5% en abril y para la última encuesta al 5,1%.



INGRID BETANCOURT RENUNCIA A SU CANDIDATURA Y SE ADHIERE A HERNÁNDEZ

Tras una candidatura que no despegó, Ingrid Betancourt se reunió en la mañana del pasado 20 de mayo en Cartagena con el exalcalde de Bucaramanga, Rodolfo Hernández.

Luego de una extensa conversación, se desplazaron a la ciudad de Barranquilla, donde la presidenta del partido Verde Oxígeno convocó a una rueda de prensa para comunicar su decisión de desistir a la carrera a la presidencia y anunciar su adhesión a la campaña de Rodolfo Hernández:

"Hoy tenemos la posibilidad de derrotar al sistema. Allí donde hay maquinarias, por más que haya buenas caras y discursos, llegan a hacer exactamente lo mismo. Por eso hoy he tomado la decisión de apoyar al único candidato que hoy puede derrotar al sistema. Un candidato del centro, el único que puede llegar a segunda vuelta y derrotar a Petro o Federico. aquí empieza nuestra victoria."



EL GOBIERNO RESPONDE A LAS DECLARACIONES DE PETRO FRENTE A LA SUSPENSIÓN DE ELECCIONES.

El candidato del Pacto Histórico, Gustavo Petro declaró durante su cierre de campaña, que existía un plan para suspender las elecciones del próximo 29 de mayo por medio de "acciones" que se llevarían a cabo el martes 24 de mayo. Tras anunciar el supuesto plan, invitó a los candidatos Rodolfo Hernández y Sergio Fajardo, a reunirse para conversar sobre cómo actuar frente a estos supuestos.

El Ministro de Interior, Daniel Palacios pidió a la ciudadanía, no prestar atención a este tipo de comentarios y por medio de su cuenta de Twitter, declaró: *"Solicitamos a candidatos y equipos no generar desinformación. Unas elecciones transparentes inician con la responsabilidad de los candidatos de no promover información falsa"* A estas declaraciones, se sumó la vicepresidenta y canciller, Marta Lucía Ramírez, quien señaló este tipo de comentarios como un generador de pánico, caos e inestabilidad social. El presidente Duque también se pronunció durante su visita a Suecia, asegurando que Colombia era una de las democracias más sólidas de Latinoamérica y que no existía posibilidad alguna de aplazar elecciones o de un posible golpe de estado.

LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE REFUERZA EL COMPROMISO DE LA UNIÓN EUROPEA PARA HACER FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO

La Comisión de Medio Ambiente del Parlamento Europeo aprobó cinco informes del paquete "Fit for 55". El paquete tiene como objetivo reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en al menos un 55% para 2030 en comparación con los niveles de 1990, para ser climáticamente neutral para 2050, y apoya el objetivo de independizarse energéticamente, explícitamente de los combustibles fósiles rusos, antes de 2030.

Los informes adoptados esta semana son la reforma del Régimen de Comercio de Derechos de Emisión (RCDE), el Mecanismo de Ajuste en Frontera del Carbono de la UE (CBAM), el Reglamento de Reparto del Esfuerzo (VSG), el Reglamento sobre el uso de la tierra y la silvicultura (UTCUTS) y el Fondo Social para el Clima.

LA UNIÓN EUROPEA Y LOS ESTADOS UNIDOS REFUERZAN SU COOPERACIÓN EN TEMAS DE COMERCIO Y TECNOLOGÍA

La Unión Europea y los Estados Unidos celebraron una segunda Reunión Ministerial del Consejo de Comercio y Tecnología (TTC) en París para debatir cuestiones comerciales, económicas y tecnológicas. Las partes acordaron continuar apoyando a Ucrania contra la agresión rusa y acordaron apoyar al país para reconstruir su economía.

Además, acordaron establecer un diálogo comercial y laboral, avanzar en la resiliencia de las cadenas de suministro y desarrollar una hoja de ruta sobre herramientas de evaluación y medición para la inteligencia artificial. La próxima reunión del TTC está prevista para finales de 2022 en los Estados Unidos.

AGÉNDESE

FORO DE LA SALUD Y 28° FORO FARMACÉUTICO DE LA ANDI



Este 2022, después de dos años de pandemia y en medio de un año electoral, la agenda del sector se dinamiza y plantea múltiples conversaciones de la mayor relevancia y oportunidad.

Una de ellas alrededor de las lecciones de la pandemia, la importancia de la acción público-privada en salud y los nuevos determinantes que marcarán la salud del siglo XXI. La innovación en salud, incluyendo tecnologías y modelos de atención, contratación y pago, estarán también en el centro de la agenda este año.

Fecha:

8, 9 y 10 de junio de 2022.

Lugar:

Centro de Convenciones Cartagena de Indias (CCCI)